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本报讯（记者 霍吕）6 月 19 日，
区委书记周旭前往龙凤桥街道调研。
他强调，要深学笃用习近平生态文明
思想，进一步提高政治站位，坚持走生
态优先、绿色发展之路，努力建设高品
质生活宜居地，让人民群众在优美生
态环境中拥有更多获得感。

石槽门溪是梁滩河一级支流，当
天，周旭一行先是来到这里，详细了解
石槽门溪湿地生态工程建设及有关工
作开展情况。见到这里新建了处理能
力 500 方/天的一体化处理设施以及净
化塘、表面流湿地、垂直流湿地，周旭
要求，要进一步完善石槽门溪湿地的
基础设施，切实加强后期维护管理，充
分发挥这里的生态效益和社会效益。

在群兴村毛背沱“邮票广场”，周
旭热情地与附近居民聊天，并通过实
地查看、听取汇报等形式，详细了解我
区城市绿地打造等工作开展情况。他
说，要大力推进城市绿地打造工作，将
更多的边角地、荒地、空地纳入改造计
划，切实打造兼具“游憩、观赏、休闲、
娱乐”功能的微型绿地，为居民提供就
近活动休憩空间。

周旭在调研中强调，要进一步提
高政治站位，牢固树立生态优先、绿色
发展的导向，坚持以人民为中心的发
展思想，保持加强生态文明建设的战
略定力，努力建设高品质生活宜居地，
让人民群众在优美生态环境中拥有更
多获得感。要持续开展环保“五大行
动”，切实做好大气污染防治、城镇污
水垃圾污染治理等工作，让北碚的天
更蓝、地更绿、水更清、空气更清新。要
高水平建设生态园林城市，持续开展
城市增花添彩、增绿添园等行动，大力
推进城市公园、城市绿地建设，推进坡
坎崖绿化美化，让广大市民享受到“推
窗见绿、出门见景、四季见花”。

副区长魏兴贵参加调研。
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本报讯（记者 霍吕）6 月 19 日，区科技局与西南大学联合召开
“碚添动力”科创成果对接会，组织区内高校院所和相关企业论坛对
接，助推高校院所科创成果转化。

会上，西南大学相关学院负责人介绍了该学院近五年的主要
科创成果，北碚国家大学科技园、北碚亿达创智广场、航天科创云
制造服务（重庆）有限公司、猪八戒网等企业分别介绍了各自的科
创服务、产业链、配套等情况。随后，双方作了深入交流对接。

据了解，“碚添动力”科创成果对接会是我区“碚添动力”科技
赋能系列活动之一。接下来，我区还将举办“碚添动力”文创成果
对接会、科技成果对接会、科技金融对接会等活动。

近年来，我区深入实施以大数据智能化为引领的创新驱动发
展战略行动计划，立足西南大学“双一流”建设实际，坚持“校地企
协同、产学研融合”的方式，高水平建设环西南大学创新生态圈，
努力推动高质量发展、创造高品质生活。

下一步，我区将认真贯彻市委市政府部署要求，抢抓成渝地区
双城经济圈建设机遇，发挥两江新区、高新区、自贸区“三区叠加”
的区位优势，助推形成“校政企协同、产学研结合”的共建共享生
动局面，使建设环西南大学创新生态圈成为促进北碚高质量发展
和学校内涵式发展的强大动能。

北碚区“碚添动力”
科创成果对接会召开
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把习近平总书记的殷殷嘱托全面落实在北碚大地上

6 月 21 日晚，市民
在正码头广场“码头没
有轮渡”特色街区品尝
美 食 。除 了 特 色 餐 饮
外，这里还设置了荷花
池、沙滩、稻田等景观，
每天开展拉丁舞、非洲
鼓等舞台表演，给食客
带来不一样的惊喜体
验。

据悉，我区凝心聚
力发展夜间经济，使城
市 亮 起 来 、人 气 聚 起
来、商业火起来、经济
旺起来。随着一个个夜
市 重 新 开 放 ，往 日 的

“ 烟 火 气 ”正 在 回 升 ，
“夜经济”加快复苏，城
市商圈逐渐焕发新活
力。

记者 秦廷富 摄

眼下，正是夏季水果成熟上市的季节。在三
圣镇春柳村村民桑光蓉家的果园里，瓜果飘香、
绿意盎然，葡萄、油桃、李子等水果挂满枝头。“我
家这10亩果园种有十几种水果，一年能挣两万多
块钱。而在前几年，这里种的还都是玉米、红薯等
传统农作物，根本支撑不起家庭的开支。”桑光蓉
背着背篓一边采摘油桃，一边告诉记者。

桑光蓉一家原本靠着其丈夫潘先全在外务工
过活，桑光蓉则在家务农补贴家用。2014 年，潘先
全在骑车时摔断了腿，家里失去了主要经济来源。
同年，儿子又考上了大学，学杂费生活费都是一笔
不小的开支，这使得桑光蓉一家成了春柳村建档
立卡贫困户。

“要帮助贫困群众斩断‘穷根’，要在‘造血’
扶贫上下功夫。”春柳村党总支书记杨义荣告诉
记者，驻村工作队在入户走访中了解到桑光蓉的
家庭情况和种植技能，建议她改种经济价值更高

的水果，并联系农技专家为她提供优良品种种子
和技术指导，还为她申请到了每年 3000 元的产
业补助。

同时，由于潘先全的身体留下后遗症，不能
再干重活，2015 年，村委会牵线搭桥，帮助潘先全
在附近工厂找到了工作，每月有 2000 元的固定
收入。就这样，夫妻俩省吃俭用，终于供儿子读完
了大学。2018 年，桑光蓉的儿子顺利毕业并找到
了一份满意的工作，桑光蓉主动向村委会申请脱
贫。“现在我靠自己的双手可以过上不愁吃穿的
生活，虽然很累，但很知足。”桑光蓉自豪地说。

如今，桑光蓉一家早已没了经济压力，生活
条件也有了较大改善。但桑光蓉不满足于此，她
还准备引进水果新品种，把自家果园做大做强。

“等便民路通到家门口，销路肯定要比以前更
好。”桑光蓉对未来的生活充满了信心。

瓜果飘香脱贫路

““夜经济夜经济””复苏 熟悉的复苏 熟悉的““烟火气烟火气””回来了回来了

本报讯（记者 秦廷富）6月20日，区
委书记周旭调研缙云山国家级自然保护
区生态环境综合整治工作。他强调，要坚
决扛起生态文明建设和生态环境保护的
政治责任，继续把缙云山生态环境保护和
修复摆在重要位置，高标准、高质量推进
缙云山生态环境综合整治工作，努力打造
绿色生态的缙云山品牌。

在缙云山生态环道施工现场，周旭详
细了解工程进度。据介绍，该环道全长
64.52公里，跨北碚、璧山、沙坪坝三个行政
区，其中北碚段长34.5公里。环道按照“生
态屏障路、产业提升路、景观旅游路”的功
能定位，结合脱贫攻坚、乡村振兴和原住

居民传统大院风貌保护、美丽乡村建设要
求进行建设。

周旭强调，环道串起了缙云山、嘉陵
江、北温泉等重要景点，既能步行、也能骑
行，建成后将成为重庆最长的环山步道、
缙云山重要品牌。相关单位要狠抓工程质
量和进度，做好旅游线路规划、沿线环境
整治和标识标牌完善，配齐路灯、厕所、驿
站、集市等配套设施，抓好林相、季相、色
相设计，提升游人体验感，把环道建成示
范路、生态路、景观路、致富路。

在北泉村迁建房施工现场，周旭详细
了解建设进度，听取村民意见。据了解，这
里将建设60套迁建房，缙云山生态搬迁村

民等将入住此处，样板房预计6月封顶。周
旭要求，建设单位要严把质量关口，注重
景观打造，在保护好生态的同时保障好民
生，按照“生态产业化、产业生态化”的要
求，有序实施生态移民搬迁，大力发展绿
色产业，探索建立农户利益联结机制，努
力实现生态美、产业兴、百姓富有机统一。

去年6月，我区结合缙云山综合整治
工作，打造中共中央西南局历史陈列馆、
刘伯承在重庆历史陈列馆、贺龙在重庆历
史陈列馆，目前布展已基本完成即将对外
开放。周旭在调研中共中央西南局历史陈
列馆时强调，缙云山既要有“颜值”，也要
有“内涵”，要围绕缙云山自然风貌和历史

文化特色，深度挖掘缙云山历史文化生态
资源，开展生态文化品牌传承保护，统筹
谋划缙云山生态文旅产业发展。

调研中，周旭强调，要努力学好用好
“两山论”、走深走实“两化路”，通过综合
整治不断提高缙云山的颜值、品质，依托
北碚独特的自然、生态、人文资源优势，大
力发展生态文旅康养休闲产业，将绿水青
山更加有效地转化为金山银山，筑牢长江
上游重要生态屏障，努力建设高品质生活
宜居地，让广大市民群众在优美生态环境
中拥有更多获得感，更好地保护好自然、
保护好人文、保障好民生，努力打造绿色
生态的缙云山品牌。

周旭调研缙云山国家级自然保护区生态环境综合整治工作时强调

努力打造绿色生态的缙云山品牌
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文明城区全民共建文明城区全民共建
美好家园你我共享美好家园你我共享

本报讯（记者 彭浩杰）6月19号，区
人大召开贯彻落实《重庆市人民代表大
会常务委员会关于加强检察机关公益诉
讼工作的决定》（以下简称《决定》）推进
会，详细解读《决定》的深刻内涵，并结合
我区在公益诉讼工作开展以来取得的经
验，对下一步工作进行安排部署。

区人大常委会主任彭烨出席会议并
讲话，区人大常委会副主任王玄德主持
会议，区政府副区长赵小农参加会议。

区人大监察法制委主任委员杨洪介
绍了《决定》出台的重大意义和法律依
据，并对《决定》的 18 条工作要求进行解
读。区检察院检察长李家全通报了区检
察院公益诉讼工作开展情况，区生态环
境局、区市场监管局、北温泉街道和蔡家
智慧新城管委会就相关工作作汇报发
言，赵小农代表区政府作表态发言。

据了解，2017 年 6 月，全国人大常委
会通过修改《民事诉讼法》和《行政诉讼

法》的决定，正式确立检察机关提起公益
诉讼制度。2020 年 3 月，市人大常委会通
过《关于加强检察机关公益诉讼工作的
决定》。区检察院自2018年开展公益诉讼
工作以来，积极探索机制建设，与区级各
职能部门加强协作配合，共立案办理行
政公益诉讼案件 98 件，其中生态环境和
自然资源类 59 件，食品药品安全类 30
件，国有财产保护类 9 件，发出行政公益
诉讼检察建议 86 件，行政机关整改完毕
并书面回复76件。同时，立案民事公益诉
讼案件 14 件，均为生态环境和自然资源
保护类案件。

会议指出，建立检察机关提起公益
诉讼制度，是以习近平同志为核心的党
中央作出的重大决策部署，对于坚持和
完善中国特色社会主义制度、推进国家
治理体系和治理能力现代化、加强社会
治理的法治化具有重要意义。这一制度
在碚实施以来，彰显了保护国家利益和

社会公共利益的法律威力，促进行政机
关依法履职，同时也获得了人民群众和
社会各界的认可和好评。

彭烨强调，各单位要提高政治站位，
增强责任感和使命感，依法履行职能职
责，形成落实《决定》的强大合力。检察机
关要围绕全区工作大局，严格依法履行
公益诉讼检察职能，充分运用公告督促、
诉前检察建议、支持起诉、提起诉讼等方
式，积极开展行政公益诉讼和民事公益
诉讼工作，办理好生态环境和资源保护、
食品药品安全、国有财产保护、国有土地
使用权出让等领域的案件。全区各级人
民政府及其工作部门要自觉接受检察机
关的法律监督，支持和配合调查取证工
作，认真办理检察机关提出的诉前检察
建议，对行政机关不依法履行职责，检察
机关提起行政公益诉讼的，被诉行政机
关负责人应当依法出庭应诉。行政机关
与检察机关、审判机关在公益诉讼工作

中应当加强协作配合，司法行政机关应
当加强生态环境等领域司法鉴定机构的
培育和管理，公安机关应当加强与检察
机关公益诉讼工作衔接等。

彭烨要求，区人大及其常委会应当
依法通过听取和审议专项工作报告、开
展执法检查、专题询问、专题调研和组织
代表视察等方式，监督和支持行政机关、
监察机关、审判机关、检察机关严格依法
履行共同推进公益诉讼的职责。对社会
影响力较大、人民群众普遍关注的公益
诉讼案件，区检察院要及时向区人大及
其常委会报告案件办理情况，区人大及
其常委会将适时对重点案件、重大问题
的处理开展专题询问，推动有效解决。同
时，区人大及其常委会将对区政府、监察
机关、审判机关及有关部门贯彻落实市
人大常委会《决定》、依法尽责情况开展
调研和有效监督，督促《决定》在我区得
以全面落实。

区人大召开专题会议推进我区公益诉讼工作

本报记者 骆灰月/文 刘美君/图


